



Medicina de Familia. SEMERGEN

<http://www.elsevier.es/semergen>



413/119 - PRECARIEDAD LABORAL Y FUTURO

A. Kramer Ramos

Médico Residente de 1^{er} año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Sangonera la Verde. Murcia.

Resumen

Objetivos: Esclarecer los beneficios que proporcionan la longitudinalidad y continuidad asistencial que caracteriza a la Atención Primaria en relación a la mortalidad y en contra de la precariedad laboral actual.

Metodología: Revisión bibliográfica actualizada donde se valoreaba continuidad asistencial con todos tipos de doctores en cualquier sistema de salud, incluyendo artículos que utilicen medidas de continuidad bien definidas.

Resultados: No fue posible realizar un metanálisis debido a la heterogeneidad de las medidas de continuidad y mortalidad, según informa la primera revisión sistemática que trataba sobre continuidad y mortalidad, donde 18 de los 22 estudios (81,8%) de la única revisión sistemática hasta el momento, indicaban que la continuidad asistencial (tanto en atención primaria como hospitalaria) reducía la mortalidad de los pacientes atendidos.

Conclusiones: La atención integral, longitudinal y continua que proporcionan los especialistas de Medicina Familiar y Comunitaria ha demostrado reducir la mortalidad de la población y hacer más sostenible el Sistema Sanitario. En otras palabras, cuando se recibe atención de la misma persona, es posible acercarnos con más detalle a la etiología del cuadro por el que consultan nuestros pacientes e incidir en ellos, realizar feedbacks con los aciertos y asumir errores, promover la participación y la autonomía de los pacientes, mejorar la relación médico-paciente, construyendo así relaciones de confianza y respeto.

Palabras clave: Precariedad laboral.